

Al final, Pemex decidió que construirá Los Ramones II (El Financiero 16/10/13)

Al final, Pemex decidió que construirá Los Ramones II (El Financiero 16/10/13) Sergio Meana Miércoles, 16 de octubre de 2013 · Y Los Ramones II lo hará... Pemex Dos años después de que fuera planteada la construcción del gasoducto más importante del país, Los Ramones, el proyecto regresó al inicio de su planeación, pues lo construirá Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que la única propuesta de la licitación (PGPB-PL-001/201) fue desechada. Entre las razones la paraestatal argumentó, en un comunicado, que "la oferta técnica recibida no reunió los requisitos solicitados"; sin embargo, no detalló al respecto públicamente. Por eso Pemex llevará a cabo el desarrollo del proyecto Los Ramones en su segunda etapa para concluir a finales de 2015, con el propósito de satisfacer las necesidades de abasto de gas, con oportunidad y las mejores condiciones de precio, y contribuir así a la productividad y competitividad del país, informó la paraestatal. "Petróleos Mexicanos, a través de TAG Pipelines (empresa filial de MGI International, grupo propiedad de Pemex-Gas y Petroquímica Básica) definirá en los próximos días los esquemas financieros y jurídicos para impulsar el proyecto", señaló en el boletín dado a conocer por la tarde de ayer. No obstante, el proceso de licitación quedó "en duda", aseguró Miriam Grunstein, miembro del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), quien afirmó además que la paraestatal simuló un proceso competitivo con la finalidad de darle transparencia al proceso que inicialmente se tenía contemplado sólo para la petrolera mexicana. "Pemex lo que quería era quedarse con el proyecto, con el vehículo, cuyo socio es Sempra (hoy IEnova), entonces estamos haciendo una larga simulación de que hay un proceso competitivo cuando en realidad no la hay", indicó la académica. Cabe recordar que un consorcio conformado por IEnova ganó la construcción del primer tramo de Los Ramones. Para la segunda parte se aplicó una licitación bajo la forma de Concurso Internacional, donde los participantes pidieron las bases para poder construir y operar un tubo de 42 pulgadas de ancho y 750 kilómetros de largo que abastecería de gas natural a Tamaulipas, Nuevo León, San Luis Potosí, Guanajuato y Querétaro. Aunque inicialmente se dijo que había 94 empresas interesadas, al final sólo un consorcio hispano-francés formado por Enagás y Gaz de France presentó propuesta que fue desechada ayer. Dicha propuesta estipulaba una tarifa de 7.23 pesos por gigajoule transportado y una carta compromiso firmada por nueve bancos que financiarían mil 800 millones de dólares, lo que al final no resultó suficiente para Pemex-Gas y Petroquímica Básica. Gaz de France dijo estar "analizando" los pasos que daría ante la negativa de Pemex, aunque aclaró que por el momento no apelará la decisión.